

LA EPOCA

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

DIRECTOR:
LIC. MATÍAS TREJOS
ADMINISTRADOR:
J. CASTRO MÉNDEZ
EDITOR:
LUIS CARTIN G.

ADMINISTRACIÓN: Avenida Central Este, después de El Aguila de Oro.
REDACCIÓN y TALLERES: 4a. Avenida Este, frente al Colegio Seminario.

AÑO III < SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SÁBADO 2 DE NOVIEMBRE DE 1912 > NÚM. 444

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

Lectura para noviembre

OSSA HUMILIATA

Hace algunos años en el antiquísimo cementerio de una vieja población, fui testigo de un espectáculo que ha quedado más presente en mis recuerdos que algún discurso de Bossuet leído ayer sobre la nada de las cosas humanas.

Bajo un pálido sol de octubre las campanas doblaban fúnebremente, mientras rezaban los salmos lleas de llamamientos á la Divina Misericordia. Una lluvia de hojas marchitas caía de todos los árboles. Eras los solemnes funerales de una gran dama, y el cortejo avanzaba lentamente hacia el mausoleo vetusto cuyas piedras y cruz amarillean de líquenes y musgo.

Sobre los muros del monumento de familia, se adivinaba más bien que se leían nombres muy antiguos que se remontaban á un pasado muy distante de nosotros en los siglos XVII, XVIII y XIX. Aquellos ó aquellas cuyos restos reposaban bajo la enorme bóveda sepulcral, habían ocupado un puesto de honor en el país, la provincia ó la ciudad. Las inscripciones lapidarias enumeraban sus dignidades.

La familia había seguido el consejo del poeta:

"Tus nombres y tu alcurnia, sus títulos y honores,
Sean largos ó breves,
Grábalos en el friso ó en los bajos relieves;
Pero profundamente,
Si no quieres ser borra en porvenir reciente."

En el momento del irremediable descenso, las filas de los asistentes entre quienes yo estaba se abrieron, y se vió allá en el fondo de la viviente avenida que nosotros formábamos, la perspectiva de la gran cripta abierta y hambrienta del nuevo ataúd.

Nuestros ojos se fijaron allí, y un estremecimiento sacudió sin duda de uno á otro á todos los circunstantes.

Sobre el suelo abovedado de la cripta funeraria los ataúdes acumulados durante más de dos siglos, se habían derrumbado, aplastados, amontonados los unos sobre los otros, no revueltos y en desorden, sino lentamente y como con método, y todas las tablas se habían yuxtapuesto unas encima de otras como las hojas de un naipe ó como los cartones de una caja sobre la cual se hubiese andado. Era manifiesto que todos los difuntos que sucesivamente habían sido llevados allí; magistrados, médicos, oficiales de la armada, burgueses modestos ó altivos, estaban ahora reducidos á un puñado de cenizas; que ellos habían durado menos que la encina que encuadraba sus restos: que no eran ya más que polvo, y nada.

Y mientras nos estremecíamos ante esta visión, el canto litúrgico proclamaba en presencia de aquellos huesos humilla-

dos—*ossa humiliata*—las palabras de la resurrección gloriosa.

¡Inolvidable lección!

Porque es verdaderamente una lección para nuestro orgullo humano, la de este abatimiento supremo, esta nada de nosotros, para hablar el lenguaje de las oraciones fúnebres.

La Iglesia Católica, que guarda el secreto de nuestra inmortalidad, no se resigna á dejarnos así, conmovidos, inquietos, adoloridos ante el lamentable espectáculo de la muerte y de la destrucción. Ella enciende sus cirios y hace humear su incienso en torno del despojo humano. Las palabras que ella canta llevan mezclados con los gemidos del sufrimiento un llamamiento á la Piedad Divina.

El Oficio litúrgico de Todos los Santos, cuyo texto consolador debe leerse y meditarse, sobre todo en la víspera del día de los muertos, se abre con este grito de alegría "¡Regocijémonos!"

¡Con qué ufania maternal ella enumera la multitud de sus hijos que nadie puede contar, de toda nación, de toda tribu, de todo pueblo y de toda lengua, vestidos de blanco y portadores de palmas que pasa gloriosa y bienaventurada ante nuestros ojos!

¡Con qué trasportes afirma ella la Corte Magna de las promesas evangélicas: Las Bienaventuranzas, en las cuales, al lado de cada una de nuestras miserias hay como un grito de esperanza ó de gloria; esas bienaventuranzas, en las cuales la Iglesia, fuerte con la palabra del Señor mismo, promete el consuelo de los que lloran, la justicia á los que sufren persecución, la misericordia á los misericordiosos; la hartura á los que han hambre y sed!

A la claridad de esas promesas y de esas realizaciones, las sombras y espantos de la muerte se disipan ó se calman. El umbral negro, que se abre sombrío y misterioso, y por donde creíase desaparecería por siempre la creatura humana aniquilada por la muerte, ese umbral se ilumina súbitamente con un fulgor sobre natural. El ataúd no lleva de nosotros más que un vestido usado. Al encuentro del cortejo de duelo, en el cual caminan deshechos en lágrimas los que nos amaban en este mundo, avanza otro cortejo: El de aquellos que nosotros amábamos y que nos aman en el otro, al cual la Iglesia misma hace llamamiento y al que nos confía con estas supremas palabras de los ritos funerarios. «Condúcante los ángeles al Paraíso: recibante los mártires: den-te acogida los celestes coros!»

JUAN SUIZ

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

VINO PURO PARA CONSAGRAR

Aceite de olivas puro

Aceite para quemar

Vinos y conservas finas

== EUGENIO DE BENEDICTIS ==

Línea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Hay vapores todas las semanas para NEW YORK, COLON y KINGSTON. Además los vapores PRINZ JOACHIN y PRIN ZAUGUST WILHELM hacen escala en SANTIAGO DE CUBA.

ES LA RUTA MAS RÁPIDA PARA LA EXPORTACIÓN DE CAFÉ

Todos los vapores tienen CAMARERAS y MÉDICOS

Para pasajes y demás detalles, en la oficina de JHON M. KEITH, Agente General: San José y Limón.

EL GRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

Arreglo de aceras en la capital

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de cementos de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero

Octbre. 4.—d.

LESMES S. JIMÉNEZ

APARTADO: N° 343—TELEFONO: N° 278

Renaloides

Pastillas para los riñones

Cura radical de todas las enfermedades de la vejiga y de los riñones

Victoriosamente probadas

No contienen narcóticos

Preparadas por HERMANN & ZELEDÓN, BOTICA FRANCESA

Octbre. 1.º—diario

NUESTROS MUERTOS

Sentimientos de conmiseración y de tristeza embargan hoy nuestro espíritu al pensar en aquellos que nos han precedido en la trabajosa senda de la vida.

Llenos ayer de energías y de infinitas aspiraciones yacen hoy en los cementerios, y las horas ruedan silentes sobre las tumbas de los seres queridos cuyo corazón latió al compás de nuestros corazones: allí yacen los que nos dieron el ser, nuestros mayores, la prole idolatrada, las almas gemelas. Respiraron estos aires tan puros, bañaron sus pupilas en los anchos panoramas, sintieron la alegría del vivir, comieron ellos también el pan de la amargura, trabajaron, lucharon y murieron.

Al penetrar en las melancólicas necrópolis se siente como un escalofrío, el silencio abruma: la ausencia del ruido, del ritmo de la vida nos acongoja. Y si existe allá la tumba de un ser amado, entonces el corazón queda atraído, desaparece el mundo y la mente se abandona á las más graves meditaciones mientras el corazón gime y las lágrimas surcan cálidas las mejillas. Pero esa tumba y los restos que guarda cautivos no son bastante poderosos para subyugar nuestro espíritu: hay un algo que nos arranca de allí y nos lanza á regiones misteriosas. No, no es posible que en esa tumba pueda encerrarse el resplandor del genio y el empuje de la voluntad. Allí solo queda el cuerpo

inerte, polvo, un algo de lo que fué el hombre, pero el espíritu que era vida, movimiento, luz, emigró. Y fluye de suyo el que admitamos en nosotros el espíritu y la materia, esa dualidad sin la cual el hombre sería la esfinge egipcia que tiene clavada la mirada en el enigma que nunca acierta a decidir.

Experimentamos mortal congoja al pensar que junto con el cuerpo el espíritu pueda ser apisionado en los estrechos límites de una tumba y atraídos por una misteriosa paralización batimos las alas y tratamos de recorrer el camino que las almas han recorrido para realizar sus destinos después de la catástrofe del cuerpo.

Y si la duda ha clavado desgraciadamente en nosotros sus garras, entonces experimentamos vértigos, sentimos el vacío que marea. Sin embargo, las tumbas siguen hablando á grito herido del alma inmortal que ni muere ni puede ser encerrada en estrechos límites é impotentes son los sofismas de escuela para aquietarlos.

El creyente tiene una idea clara de la finalidad del hombre: un peregrino que recorre el mundo, puente echado entre la nada y la eternidad.

Los muertos á quienes conmemoramos hoy nos hablan de la vida perdurable del espíritu.

ESPECTADOR

Notas varias

Ayer terminó en la iglesia parroquial de la Soledad la celebración del mes del Rosario con solemne visita de altares y sermón á cargo del M. I. Sr. Canónigo don Ricardo Zúñiga. La concurrencia de fieles durante todo el jubileo fué bastante crecida, pero ayer el número de asistentes fué extraordinario. El sermón agradó mucho á los que tuvieron ocasión de escucharlo.

Ayer fuimos á visitar el Campo Santo, y salimos verdaderamente satisfechos por el orden y aseo que se observa en ese lugar.

Todas las tumbas con muy pocas excepciones, están pintadas y adornadas con flores.

Por demás está decir que como todos los años, es enorme el número de personas que han concurrido en coches, automóviles y la mayoría á pie, en todo el día de ayer y sobre todo en el de hoy, á visitar á sus queridos familiares que más dichosos que nosotros los vivos, terminaron ya su misión terrena.

Fueron detenidas dos mujeres que en el Cementerio se habían apropiado una corona que estaba muy lejos de pertenecerles.

El Colegio de Señoritas y las escuelas primarias no han tenido hoy clases. El Liceo de Costa Rica solamente en la mañana.

En atención á la enfermedad que aqueja á la señora viuda de don Rafael Angel Troyo, ya no se efectuará mañana el homenaje que se había dispuesto dedicar á la memoria de ese poeta. Se trasladó la ceremonia para el domingo 10 del corriente.

Petrita Alvarado al caer de una gradaría se dislocó un pie.

Anoche permanecieron apagados du-

rante largo tiempo 6 focos de luz eléctrica en la calle 3ª Sur.

La Junta de Educación se reunió ayer en sesión ordinaria. No se trató asunto alguno de trascendencia.

En el mercado los artículos de primera necesidad están más baratos que en días anteriores. El maíz á 40 cts. el cuartillo; frijoles á 50 cts.; papas á 25 cts.; azúcar á 15 cts. libra. La baja del dulce ha ocasionado pérdidas de consideración á varios comerciantes.

NUEVO HUESPED

Ayer en tren de cuatro, llegó á esta capital el señor don Milciades Arosemena, pariente del doctor Arosemena, ex-Presidente de Panamá.

Viene dicho señor de esa República y tiene en mira permanecer algún tiempo entre nosotros.

Lo saludamos cordialmente.

TEATRO VARIEDADES

Anoche se dió por segunda vez el simpático número *Los fantoches humanos* tan gustado del público.

Esta noche se exhibirá la muy interesante película intitulada «Don Juan Tenorio».

Próximo debut del cuadro lírico «Los Mosqueteros».

DE SANTA BÁRBARA

Regresaron los ingenieros señores Joaquín Fonseca y Roberto Ortiz, quienes habían ido á unos estudios de su profesión.

MEJOR DE SALUD

Se encuentra el apreciable caballero don Victor Fernández, quien se vió bastante grave.

Nos alegramos.

Sociedad de Sufragios

SOLEMNE FUNERAL

El miércoles 6 del corriente mes, tendrá lugar, en la Santa Iglesia Catedral, el Funeral Solemne anual que se aplica por las almas de todos los socios difuntos, y por las almas de todos los parientes difuntos de los socios. Empezará pasada la Misa Conventual. Se invita á los socios y á las personas piadosas.

Acción Social Católica

El lunes 4 de los corrientes, á la hora y en el local acostumbrados, celebrará ese centro su sesión ordinaria. Se encarece á todos los socios la más puntual asistencia.

D. Francisco Mendoza

Este virtuoso é inteligente joven, huyendo de las vanidades del mundo, recibirá las Ordenes Sacerdotales el domingo próximo 3 de noviembre.

Hacemos los más fervientes votos porque el novel Ministro del Altísimo sea un dechado de virtudes, entre las cuales las primeras deben ser la *Humildad* y la *Castidad*, sellos indelebles que hacen reconocer y respetar en todos los tiempos y en todas las latitu-

des á los verdaderos sacerdotes de Jesucristo. Después de esas virtudes deseamos que nunca abandonen al apreciable amigo, ni la *Prudencia* que es el tesoro de los sabios, ni la *Justicia* que es la base esencial de las Naciones, ni la *Fortaleza*, el baluarte contra las asechanzas del Mal, ni la *Templanza*, que aísla al hombre de los placeres inmoderados y del lujo. Otra de sus virtudes debe ser la *Obediencia*, la obediencia á sus superiores jerárquicos, sin la cual no se comprende la humildad ni es posible establecer la disciplina, tan necesaria en todas las instituciones divinas y humanas.

Le anticipamos desde hoy nuestra más cordial felicitación.

ERRATA

En el artículo de ayer titulado LOS JESUITAS, en vez de «desvergonzosa» léase «vergonzosa», como está en el original.

Literatura para el mes de Noviembre

<i>Mes de Noviembre</i> , dedicado á las ánimas del purgatorio, arreglado por el Padre Errazuiz.	C. 0-75
<i>Devocionario</i> de las benditas almas del purgatorio.	0-20
<i>El Voto de las Animas</i> . Acto heroico de caridad en favor de las almas del Purgatorio.	0-15
<i>Preparación para la muerte</i> . Consideraciones por San Alfonso. María de Ligori.	Tela. 1-25
<i>El Consolador de los afligidos</i> ó lecturas piadosas para los enfermos y atribulados. Por el Padre Lambillote, S. J.	Tela. 1-25
<i>Esperanza á los que lloran</i> . Por el P. Marchal.	Tela. 1-50
<i>Tratado de las tribulaciones</i> . Por el P. de Ribadeneira.	1-00
<i>Las cuestiones de Vida ó Muerte</i> . Por el P. A. Lefebvre.	1-00
<i>Officium pro defunctis cum Missa et absolute necnon exsequiarum ordine</i> . Tela.	1-00

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Préstamos

Estamos listos á dar dinero, en sumas grandes ó pequeñas, al 10 % anual de interés, con garantía de acciones de las siguientes instituciones:

Sobre cada acción:

del Banco de Costa Rica,	valor nominal	€ 1.000-00	€ 1.350-00
» » Anglo Costarricense,	» »	1.000-00	1.750-00
» » Comercial de Costa Rica,	» »	500-00	725-00
» » Mercantil de Costa Rica,	» »	100-00	110-00
de la Compañía Nacional de Seguros,	» »	100-00	
	con 20% pagado		35-00

TAMBIEN DESCONTAMOS al 10% anual pagarés con la responsabilidad del Supremo Gobierno de Costa Rica ó de las Municipalidades de San José, Cartago, Alajuela, Heredia, Puntarenas y Limón.

San José, 3 de agosto de 1912.

Bennett, Rojas y Fernández, BANQUEROS

CAPITAL PAGADO: C. 1.800.000-00

Noticias el exterior

New York, 31.—El «Herald» publica un artículo de James Gordon Bennett encomiando la franqueza de las opiniones de Andres Tardieu cablegrafiadas á su periódico desde París; es el segundo llamamiento, por decirlo así, en la discusión sobre la amistad creciente entre Francia y Alemania iniciada en una carta de Wolf at Tageblatt, la semana pasada. La cuestión tiene varios puntos, dice Bennett, siendo el más importante quizá el que Francia serviría mejor sus propios intereses y los de Europa si no se creyese tan esclavizada á los intereses egoístas de Inglaterra y Rusia, hasta el extremo de no poder entenderse con Alemania para el mantenimiento de la paz en Europa. La opinión en Alemania es que sería muy conveniente para ambos países el que pudieran llegar á un avenimiento sobre base segura de amistad y cooperación. Tardieu no opina en que Francia deje la Triple alianza. La unión es la paz, dice, no aludo á unión Triple alianza y unión Triple entente, que ya son una prueba de mi axioma, sino á la unión de ambos grupos.

Por lo que respecta á Alemania y á Francia y para que se vea cuanto concuerdan las miras de sus dos escritores, citémoslos: Wolff dice: los intereses de Alemania son también los de Francia; es grato ver en el desenvolvimiento de la presente crisis que por la primera vez Francia y Alemania persiguen los mismos fines pacíficos. Están de acuerdo diplomáticamente y ambos deseosos de mantener la Paz. Tardieu dice: algunos creen que únicamente las potencias así como están agrupadas pueden obrar eficazmente para la paz; otros opinan que la crisis actual traerá la formación de nuevas agrupaciones. ¿Por qué? porque Francia y Alemania tienen más intereses en común que Inglaterra y Rusia y que Italia y Austria. Wolff dice que es de desearse que Francia y Alemania lleguen no solo á la meta deseada, la paz de los Balkanes, sino que de sus comunes esfuerzos en estos días saquen una lección que les sirva para el porvenir.

Tardieu dice: q' la mejora de las relaciones entre Francia y Alemania no son duraderas á menos que se entienda bien en ambos países que es preciso también que exista buena amistad entre los aliados de cada una; estas amistosas relaciones que no implican ninguna obligación servirán para encauzar la paz, vienen á completar, no suplantando los compromisos existentes.

Tardieu pudo haber dicho mucho más todavía: que hay dos naciones en las dos agrupaciones que en la contienda de Oriente están más de acuerdo que las otras entre sí, y son Francia y Alemania. Sus palabras de amistad para Alemania han

sido recibidas con aprobación por todos los amantes de los amantes de la paz europea. El beneficio que resultaría del acercamiento de Francia y Alemania se puede apreciar mejor leyendo las noticias de hoy, pues por una parte se ve á Rusia felicitando abiertamente á Servia por el triunfo de sus armas y la ocupación de Movibazar, por otro á Austria preocupadísima por los movimientos de las tropas aliadas y la ocupación del Tablero por los Balkanes, casi resuelta á exigir seguridades de que Servia no pedirá indemnización territorial, por otra á Rusia, lista á caer sobre Turquía, y por último la Gran Bretaña, dispuesta si acaso se resuelve algo, á prestar su apoyo á Turquía; lo que complica más la situación es la aparente ansiedad de Inglaterra de juntarse con Francia en cualquier negociación y que ésta entable con Alemania.

En medio de esto hay periódicos ingleses que discuten las ventajas que tendría Inglaterra si atacase á Alemania, tan luego Rusia y Austria se rompan con motivo de la repartición del territorio de los Balkanes, á nuestro parecer.

Tardieu va más lejos de lo suficiente, pues ha llegado el momento de que un francés prominente suene más alto el clarín á favor de unas estrechas relaciones en Alemania y Francia, porque no cabe duda de que la paz europea depende de esos dos países.

En un mismo día hemos visto á Rusia, Austria é Inglaterra acercándose al polvorín con teas en las manos.

Washington, 31.—Los funerales de Sherman serán el sábado por cuenta del Estado; clausúranse las oficinas públicas; el Senado estará de duelo; asistirá Mr. Taft.

Bremen, 31.—Ha llamado la atención las grandes emigraciones que parten para América. El Nordloyd enviará un vapor extraordinario para trasportarlos mañana.

Habana, 31.—Témense grandes desórdenes en las elecciones de mañana; más de 4000 soldados custodian la ciudad acampados en las plazas y calles. El Presidente dirigió un mensaje al pueblo excitándolo á la moderación.

Washington, 31.—No creese que se ceda la isla Magallanes á Alemania afirmando que los Estados Unidos quisieron obtener una estación en igual paraje y no pudieron porque Chile se negó rotundamente.

Madrid, 31.—Unión ibero-americana llenísima: damas, diplomáticos americanos, personal del consulado argentino. La conferencia de Alsina sobre la sociabilidad española en Buenos Aires estuvo muy elocuente; fué un himno á la grandeza española, rara generosa que se perpetúa en América, contribuyendo con millones de españoles á la Argentina.

CALENDARIO

Sábado 2 de noviembre. La Conmemoración de los fieles difuntos. San Victoriano, obispo y mártir; Stos. Justo y Publio, mártires, Stos. Mauricio y Ambrosio, abades. Desde los primitivos días de la Iglesia se observa la piadosa práctica de hacer oración por los difuntos, pero desde que se estableció una fiesta en honra de todos los santos, comenzó á introducirse la conmemoración de aquellos al siguiente día.

RELOJERIA DE ROBERTO GALLARDO, á cincuenta varas al Sur de la Provedora, ofrece sus servicios á sus clientes en particular y al público en general.

Efemérides nacionales

Noviembre 1º de 1868.—Los Generales don Lorenzo Salazar y don Máximo Blanco encabezan una revolución, desconociendo la autoridad del Presidente de la República doctor don José María Castro, y nombrando Presidente provisional al doctor don Jesús Jiménez. Estos mismos señores fueron los que encabezaron la revolución contra el Gobierno de don Juan Rafael Mora. Habíanse arrogado, pues, validos del prestigio de su elevada categoría militar, la facultad de remover á su arbitrio los Presidentes que no resultaran de su agrado.

Adán García
ABOGADO Y NOTARIO

MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA,

100 varas al Sur del Mercado

Constante renovación de novedades.—Llegaron los afamados corsets Royal Worcester, en los mejores estilos y clases.—Precios reducidos.—Ropa hecha para hombres y niños.—Todo en baratillo.

San José, Oebre. 13.



Y yo estaré muerto

Doblan las campanas con son funerario,
doblan las campanas en el campanario;
quizá pronto doblen con triste concierto....
¡Y yo estaré muerto!

Cuando por mí doblen, quizá en un día
de sol esplendente, de paz y alegría,
irá el hortelano cantando á su huerto.....
¡Y yo estaré muerto!

Irá el caminante por bosques de pinos,
por largas veredas, por largos caminos;
verá el navegante de lejos el puerto....
¡Y yo estaré muerto!

Bullirá la gente por plazas y calles,
volarán las aves por montes y valles,
correrá el arrollo de flores cubierto.....
¡Y yo estaré muerto!

Irán los soldados, irán á la guerra,
y los misioneros cruzando la tierra,
y las caravanas cruzando el desierto....
¡Y yo estaré muerto!

Cuando por mí doblen con son funerario
cuando por mí doblen en el campanario;
si al abrir la fosa halló el cielo abierto.....
¡Yo no estaré muerto!

JULIO ALARCON

Serias disposiciones tomadas para impedir el juego

Ayer á las 2 p. m., en una casa donde vive un español cuyo nombre no hemos podido averiguar, situada 25 varas al sur de la pulpería «La Costa Rica», se cogió una casa de juego.

Como los individuos allí reunidos, habían cerrado la puerta, la policía no podía romperla sin orden superior.

Esta circunstancia facilitó á los jugadores el tiempo necesario para enterrar los dados, aunque hubo una persona que los vió, y lo puso en conocimiento de la policía, la cual rodeó inmediatamente la manzana donde estaba situada la casa, y dispuesta á que no se les escapara ninguno de los jugadores.

Uno de las agentes de policía con quien estuvimos hablando, nos dijo que el señor Presidente de la República estaba poseído de indignación contra este vicio tan generalizado hoy día en la juventud y que se proponía perseguirlo y castigarlo sin contemplaciones.

Nosotros estamos completamente de acuerdo con estas disposiciones, las cuales tiendan á moralizar un poco este país.

JORGE Y RAFAEL HERRERA
OFICINA DE ABOGACÍA Y NOTARIADO
75 varas al Oeste del Almacén de Ma a.

GUILLERMO QUIROS VINDAS.—
ELECTRICISTA.—Ofrece sus servicios en toda clase de trabajos de instalaciones. Especialidad en instalaciones para fiestas de iglesia, en matrimonios, etc. Calle 9a., barrio de La Soledad.

BIBLIOGRAFIA

Acusamos recibo del N° 12 de Modas y Pasatiempos, cuya agencia tiene á su cargo la Librería Lehmann de esta capital.

Damos las gracias por el obsequio y con gusto recomendamos tal publicación á nuestros lectores.

SORDERA

Si tiene Vd. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígaless que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 265 Broadway, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción á lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. No hay ninguna razón por la cual la medicina deba ofender á los sentidos más que los alimentos, y por lo mismo, uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural, y no es de extrañarse que la mayoría de la gente declare que prefiere sufrir la enfermedad á tomar el aceite de hígado de bacalao puro. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y á gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la

PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este moderno y eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Hipofosfitos, Malta y Cerezo Silvestre. Tomado antes de los alimentos, evita y cura la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y todas las enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. "El Sr. Dr. Ignacio Plasencia de la Habana, dice: He usado su magnífica Preparación de Wampole y es inmejorable como tónico reconstituyente, lo cual ha sido comprobado en mi práctica." De venta en las Droguerías y Boticas.

De provincias y pueblos De San Vicente

Los ejercicios del Santo Rosario se han hecho en ésta con toda puntualidad sin faltar un solo día, notándose, sin embargo que el número de confesiones ha sido relativamente pequeño en el sexo masculino.

Los trabajos del templo están muy adelantados. Ya ostenta su hermosa cúpula gótica, y el repello interior camina con bastante rapidez, debido al celo y actividad del estimado cura señor Bolanderas y don Vicente Soto M. dignos miembros de la Junta Constructora.

Otro motivo de plácemes; la cañería para este pueblo es un hecho.

Se nota mucho adelanto en nuestra escuela, piano nuevo, clase de canto, de cocina, de costura, campo de ensayos para la agricultura, en fin, la mar de cosas; pero ¡ay dolor! exclamo yo como exclamaba el poeta al contemplar las ruinas de la famosa Itálica; porque todo este cúmulo de edificios será en días no muy lejanos un montón de ruinas, pues les falta la base sólida que mantenga sanos y firmes los sentimientos de la niñez en el cumplimiento de sus deberes como cristianos, es decir, el conocimiento perfecto de Dios y sus deberes para con El, los deberes para consigo mismo y los deberes para con los demás. De todo esto se carece si no se hace un verdadero estudio de la religión. Nada hacemos con relumbrones de asignaturas ni con piano en la escuela y tantas cosas si el fruto que se está cogiendo es macilento y podrido.

Ya se palpa el triste cuadro, (producto de esa enseñanza sin Dios), presentando sus tristes efectos. Se ven los pilluelos jugar en el templo, faltar al respeto de los mayores propinándoles insultos, poner letreros en el exterior de las casas hiriendo el amor propio á sus dueños, en fin, una revolución completa, fruto del desconocimiento de Dios y de la coeducación en las escuelas.

¡Qué atrocidad! exclamarían el General Guardia y don Jesús Jiménez, (si resucitaran:) viendo la desbastación de hermoso edificio por ellos construido.

El fruto lo estamos cosechando; falta la idea de Dios en las escuelas: falta todo para ser un buen ciudadano, buen esposo y buen padre de familia.

ATANASIO

De Juan Viñas

Según cuenta don Tomás Quirós, estando él trabajando en compañía de Eusebio Aguilar, éste fué mordido por una culebra «tamagá»; gracias á las curaciones de un empírico ya está muy bien.

Durante estos días han caído grandes aguaceros, de tal modo que han puesto los caminos en un estado tan lamentable que casi no se puede transitar por ellos.

Se encuentran entre nosotros, procedentes de San José, doña María de Solano y su hijo Enrique; también se halla aquí la señorita Julia Segura; les deseamos grata permanencia.

El domingo próximo pasado hubo una reunión de confianza en casa de don Victor M. Vega; estuvo muy ordenada.

Se encuentra en Santa Cruz nuestro querido Cura; por ese motivo no hubo misa el domingo.

Presentamos nuestros agradecimientos á doña María v. de Alvarado, quien gratuitamente ha estado cantando los rosarios de este mes.

En días pasados publicó un diario de la capital un artículo atacando á la policía de ésta y en particular al Sargento don Raimundo Vargas. Este artículo carece en absoluto de justicia pues la policía no hizo más que cumplir con su deber y por tal acción antes que vituperarla más bien merece un aplauso. Conste así.

Corresponsal

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite esta Fábrica.

PARA IGLESIAS

ACABA DE RECIBIR

FORTICH, ESPRIELLA Y C^o.

un gran surtido de campanas
de bronce

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana.»

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en la Avenida Central, al lado de La Nueva Botica de San José

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotograficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Cuchillería de Gaspar Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERÍA—APARTADO 440

Precios muy económicos

Acaba de llegar un surtido completo de piedras de afilar Carborundum, Tijeras, cuchillos, navajas cortaplumas y demás del ramo de cuchillería. Navajas Ed. Wusthof, marca tenedor ó tridente.

RAFAEL MEZAN, DENTISTA

CALLE DE LA SABANA, CASI FRENTE A LA CÁRCEL VIEJA,
HOY HOSPITAL.

Arte cristiano

Un escultor notable, premiado en dos exposiciones, ha establecido su taller de escultura religiosa, 350 varas al Sur de la Botica Francesa, calle del Peñico, en casa de don Lisimaco Chavarria.

(Se retocan y se hacen imágenes pequeñas y grandes, con perfección admirable. Se ofrecen buenas recomendaciones sobre el trabajo, de sacerdotes concedores de arte religioso.)

TIPOGRAFÍA DE "SAN JOSE"

BUENA OCASION

Le resuelto vender mi finca LA GIOCONDA de Limón.
Para informes en el Hotel Internacional con

30 v.

Enrique Pucci

Para el día de finados

He recibido de Carrara, Italia, gran variedad de mármoles: en

ANGELES, CRUCES, MAUSULEOS, MACETAS, COLUMNAS, ALBAUSTRADAS, LAPIDAS, etc.

Además se ejecutan toda clase de abajos á satisfacción.



ANTONIO PORTUGUÉS
MARMOLISTA

Talleres y depósito: Calle del Cementerio

CORREO: 462—CASA FUNDADA EN 1885—CABLE: «MÉNDEZ»

J. CASTRO MÉNDEZ

Corredor Jurado y Comisionista

AGENCIAS—REPRESENTACIONES—REMATES

OFICINA: Avenida Central, Este, enseguida del «Aguila de Oro»